

México subutiliza cupos de importación con Japón (El Financiero 04/03/10)

México subutiliza cupos de importación con Japón (El Financiero 04/03/10) Ivette Saldaña Jueves, 4 de marzo de 2010
Mantendrán el mismo nivel hasta 2011. Aunque para el sexto año de vigencia del Acuerdo de Asociación Económica (AAE) México-Japón deberían incrementarse los cupos de importación de los cinco productos sensibles (pollo, res, cerdo, naranja y su jugo), éstos se mantendrán en el mismo volumen que en el quinto año. Se sabe que parte del problema es que los cupos de importación que se otorgaron a los exportadores mexicanos se han subutilizado. En el texto del AAE, que entró en vigor el 1 de abril de 2005, se estableció el monto de los cupos de importación hasta marzo de 2010, determinándose que en abril de este año se aplicaría un aumento que previamente se negociaría. Sin embargo, ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó que los cupos quedarán en el mismo monto del quinto año. Tales cupos estarán vigentes a partir del próximo 1 de abril y hasta el último día de marzo del siguiente año. Así, las exportaciones de carne de res mexicana que podrán entrar al mercado japonés con arancel preferencial se mantendrán en seis mil toneladas; las de pollo, en ocho mil 500; naranja, en cuatro mil; jugo de naranja congelado, en seis mil 200, y sin congelar, en mil 500 toneladas. En tanto, el cupo para la carne de puerco para el periodo del 1 de abril de 2010 al 31 de marzo de 2011 lo establecieron en hasta 80 mil toneladas. De cualquier manera significa un aumento sustancial con respecto a los cupos que se nos dieron para el primer año de vigencia del AAE, ya que para la carne de res, de pollo y las naranjas sólo se permitió exportar a Japón con arancel preferencial diez toneladas de cada una. Para jugo de naranja congelado se partió de un monto de 750 toneladas y para el jugo sin congelar tres mil 850. Para la carne de cerdo comenzamos en 38 mil, y a la fecha ya se está en 80 mil toneladas.